



viendo que solo al gobierno corresponde señalar los riesgos y las precauciones.

Ayer han comenzado en el salón de Cortes de la audiencia de Valencia las sesiones de la vista en juicio oral y público de la causa instruida a consecuencia del asesinato de D. Cristóbal Tronchon, juez municipal de Pícastet.

Dicha vista, a consecuencia de tener que prestar su declaración más de ciento cincuenta testigos, se celebrará en distintas sesiones, durante con este motivo varios días.

Actuarán como fiscal, el Sr. Alonso Casaña, como acusador privado, D. Facundo Burriel, y como abogados defensores los señores Borso, Testor, Carrau y Oller y Burguete.

Dicha vista promete estar concurrencísima, a juzgar por el interés que despertará este proceso.

En los periódicos de Barcelona que hoy recibimos, correspondientes al lunes, encontramos las siguientes noticias:

Después de dos días de descanso para los infatigables individuos que componen la junta provincial de sanidad, la presentación ayer de un nuevo caso colérico, les obligó a reunirse para deliberar acerca de la importancia y gravedad del mismo.

De los datos autorizados que pudimos recoger, resulta lo siguiente: Una mujer de 36 años, casada, que vive en la Ronda de San Pablo, número 50, piso 4.º, segunda puerta, sintióse anteañoche indispuesta fuertemente, a causa de la dolencia indicada.

A pesar de ello, ayer por la mañana dejó la cama y fué a la compra en el mercado, donde de tal manera aumentó su gravedad, que hubo de trasladarse inmediatamente a su domicilio.

Llamado el facultativo Sr. Blanch, que es el médico de cabecera, opinó que la enferma presentaba todas las circunstancias de lo que ahora ha dado en llamarse caso sospechoso. Reconoció la sublevedad del distrito, Sr. Baduell, y fué de idéntico parecer.

En su vista, pasóse el correspondiente aviso al gobernador, y como consecuencia, a las nueve de la noche se reunieron en las casas consistoriales los doctores Robert, Mascará, Poig y Esquerdo (D. Pedro), que separadamente habían visitado a la enferma.

En tanto estuvieron del todo acordes en que era grave su estado, que confirmaron el pronóstico del médico Sr. Baduell, habiéndose tomado inmediatamente no sólo las medidas acostumbradas desinfectando la habitación y las ropas de la enferma, sino que se proyectó a todo lo necesario para que se hallase debidamente cuidada, habiéndose ofrecido a ello una hermana de la Caridad.

Si bien, como hemos dicho, el estado de la enferma era grave, no se desesperaba de que pudiese presentarse una crisis favorable que fuese concebible esperanza de salvación.

de 1 a 5, 27; de 5 a 10, 2; de 10 a 20, 8; de 20 a 40, 27; de 40 a 60, 24; de 60 a 100, 20.

Causas de muerte: Viruela, 1; sarampión, 0; difteria y erup, 3; coqueluche, 0; tífus abdominal, 17; fiebre puerperal, 0; tisis, 18; enfermedades agudas de los órganos respiratorios, 6; intermitentes palúdicas, 0; reumatismo articular agudo, 0; apoplejía, 11; catarro intestinal (difteria), 1; otras enfermedades infecciosas, 0; diarrea, 9; otras enfermedades, 56; por accidentes, 1; y por suicidio, 0.

Durante el propio periodo se ha n registrado los siguientes nacimientos: Distritos: Lonja, 9; Borne, 10; Barceloneta, 11; Audiencia, 9; Instituto, 11; Concepción, 8; Atarazanas, 10; Hospital, 18; Universidad, 49; y Hostafranchs, 10. Total, 136. Diferencia en más, 15.

Créese en Logroño que será no mbrado gobernador civil de aquella provincia el señor D. José María Eulate, diputado por Torrecilla de Cameros.

Van a proveerse por oposición las notarías vacantes en Sort, Pla de Celrà, Sarreal, Matarró, Barcelona, Vilafranca del Panadés y Barcelona, que corresponden a los partidos judiciales de Sort, Valls, Montblanc, Matarró, Barcelona, Vilafranca y Barcelona, respectivamente.

El Diario, de Zaragoza, publica la siguiente extraña noticia: «Cierta catedrático de nuestra escuela de medicina, muy conocido como publicista en asuntos de higiene, ha solicitado del muy ilustre señor rector la formación de expediente para separar del claustro a otro catedrático, compañero suyo de facultad y también escritor, que recientemente ha criticado con dureza, a su entender, ciertas medidas preventivas que la proximidad del cólera le hizo dar a luz.»

Un periódico de Logroño dice hoy que el Sr. Sagasta aún no ha determinado el día de su salida de aquella población.

Han sido puestos en libertad E. Narciso Vazquez y D. Juan Alvarez Panizo, detenidos hace bastante tiempo en Badajoz por los sucesos del 5 de agosto de 1883, y los cuales han sido absueltos libremente por el Consejo Supremo de la Guerra en la causa, que se les seguía.

Ayer se promovió cierta alarma en la calle del Portillo, de Zaragoza, por creerse que en una casa de la misma habían ocurrido invasiones de enfermedad sospechosa.

Apercibida del caso la celosa autoridad local, se personó en la casa de los enfermos, resultando ser los atacados un marido y su mujer, forasteros, que padecían fiebres tifoides, siendo en el acto trasladados al hospital provincial.

En un caserío de Montañana (Zaragoza) ocurrió a las tres de la tarde del sábado último un suceso de lamentables consecuencias.

La prueba indiciaria que con respecto a la comisión de este delito sirvió de base a las calificaciones escritas, se ha reproducido en el acto del juicio oral.

Los procesados niegan toda participación en el hecho, si bien reconoce el Sr. Mercedes que hallóse en su casa antes de que el delito se cometiese, un sujeto cuyas señas físicas concuerdan con las del interfecto Turboust, que se supone fué muerto por el Patrio, amante de la Mercedes.

Los agentes de la autoridad que se hallaban de servicio en las inmediaciones del lugar en que se halló el cadáver de Turboust, dicen que al oír los disparos de arma de fuego, casi simultáneos, acudieron a la calle de la Magdalena y encontraron muerto a Turboust, y vieron que un hombre huía hacia la calle del Ave-María, internándose en la casa n.º 3 de esta calle, en una de cuyas habitaciones (precisamente en la de Mercedes) fué capturado el perseguido, que resultó ser Patricio Ruiz, ocupando una cama donde había otros dos individuos, con quienes se acostó, según declaración de la dueña de la casa, después de buscar sitio en que esconderse.

Los testigos presentados por la defensa de Ruiz, dicen que vieron a éste en las primeras horas de la noche en completo estado de embriaguez.

El abogado fiscal, Sr. Alix, modificando sus conclusiones escritas en sentido de pedir se absolviera a la Mercedes Blanco, reprodujo su pretensión de que se condenara al Patrio a la pena de 17 años de reclusión, accesorias y costas.

La defensa del acusado, encomendada al Sr. García Varela, y la de Mercedes Blanco, a cargo del Sr. García Gordo, solicitaron la absolución de sus patrocinados por falta de prueba.

La vista, a que asistió un público tan numeroso que llenaba literalmente la sala de audiencia, terminó a las cinco de la tarde.

Últimas telegramas sobre salud pública en España, Francia e Italia: Novelda, 7 (8'15 m.). En las últimas doce horas ha ocurrido el fallecimiento de un joven de 24 años, por cólico bilioso, según el facultativo, sospechando el delegado de sanidad que pudiera ser del cólera. De esta enfermedad han sido invadidos: un varón de 27 años y una mujer de 20, en el partido rural de Campeta, a cinco kilómetros de la población y al límite del término de Monforte, de donde proceden. - El alcalde.

Orán, 6 (8'45 m.). (Recibido hoy). En las últimas veinticuatro horas han ocurrido 13 defunciones. - El consúl.

Bolonia, 6. Provincia de Ferrara, seis casos y cuatro defunciones. - Trazaqui.

Cette, 7 (9'33 m.). Una defunción colérica en Sarles de Gagnieres. En esta ciudad y en el resto del distrito es satisfactorio el estado de la salud pública. - El vice-consúl.

ciendo de los papeles necesarios para la identificación de su persona, el cura se negó a entregarle las llaves.

Durante este incidente, un gran número de curiosos se fué juntando a la puerta de la iglesia, la cual fué invadida después por el pueblo que penetró en ella cantando la Marsellesa y cometiendo otras inconveniencias.

El Cairo, 7. Se confirma la muerte del coronel Stewart, jefe del estado mayor del general Górdon.

El hecho, según parece, ocurrió de la manera siguiente: Navegaba el coronel a bordo de un vapor que encalló en una roca, yéndose a pique. Stewart logró saltar a tierra, donde fué sorprendido por los beduinos y asesinado.

Londres, 7. Un telegrama que publica hoy el Standard dice que ha fracasado la conferencia de Washington encargada de adoptar un meridiano común a consecuencia de la negativa del delegado francés sobre la aceptación del Greenwich (Inglaterra).

El Daily Chronicle asegura hoy que se ha convenido entre Alemania y Austria en una liga aduanera durante diez años.

Perpiñan, 7 (11'55 m.). Durante las últimas 24 horas han fallecido a consecuencia del cólera cuatro personas en esta capital y una en las cercanías.

El Cairo (Egipto) 7. El Sr. Barrere, consul general de Francia en esta ciudad, recibió ayer un telegrama anunciando que el Sr. Herbin, consul de Francia en Kartum, ha sido asesinado con el coronel Stewart.

Esta noticia no ha sido aun confirmada, pero se considera muy probable.

Lyon, 7. En la calle de San Francisco de Sales, del distrito de Bellecour, en el centro de esta ciudad, ha ocurrido una explosión durante esta noche.

Una bomba colocada en una ventana del cuartel de la gendarmería, llena de pólvora y pedazos de hierro y encerrada en una caja de cobre, reventó con grande estrépito.

intervengan en la polémica y declaren si es ó no irrespetuoso, escandaloso é inmoral el referido título.

En la lista que hemos publicado de los objetos presentados en la exposición fabril y manufacturera del Fomento de las Artes, se ha omitido involuntariamente la notable instalación de D. Jerónimo Gómez Rodolfo e hijos de Béjar, que presenta en la sala C. número 21, una colección de los productos de su fábrica de paños, y con especialidad de géneros para el ejército y marina.

También tenemos que rectificar el nombre de otro expositor (n.º 131), a quien se llama D. Miguel Causa, en vez de D. José María Causa.

El alcalde ha ordenado se den las gracias al empleado en la oficina del Matadero, don José Lopez, por un trabajo caligráfico que ha presentado del resumen estadístico de la misma dependencia en el año económico anterior.

El teniente alcalde de Buenavista ha impuesto hoy 19 multas de 25 a 50 pesetas a otros tantos panaderos, por falta de peso en el artículo de 38 a 170 gramos en kilogramo.

En cuatro tahnas ha encontrado exacto el peso del pan.

Ayer fueron enterradas en los cementerios sacramentales cinco personas, y en el municipal 31 personas y cinco fetos.

Hoy ha quedado constituida, bajo la presidencia del Sr. Alvarez Capra, la junta de sanidad del distrito de Buenavista: la componen, además del espresado señor, D. Vicente Lopez, ecónomo de San José, como vicepresidente, y los vocales Sres. Urosa. Marchante, Casas de Batista, Itiguez, Montenegro, Domínguez Ayerdi, Baigorri, Urquijo, Gomez Checa, Ayuso, Mior y Garrido, y secretario el de la tenencia de alcaldía, señor Parra.

Se ha concedido el pase ó Régimen equitativo a las Bulas colativas de la chancaría de Barcelona y canongía de Urgel, reservadas a Su Sanidad, habiendo sido agraciados con dichas prebendas D. Joaquín Rebollar y Pérez y D. Manuel Gomez Aduara, respectivamente.

Han sido trasladados, a su instancia, a la vicesecretaría de la audiencia de lo criminal de Avila D. Mariano Bayón y Paz, que servía la de Plasencia; a esta vacante a D. Juan Moreno Izquierdo, que desempeñaba la de Montilla; a esta plaza D. Manuel Muñoz y Gonzalez, vicesecretario de la audiencia de Talavera de la Reina; y para este cargo don Eduardo Zaragoza y Ortel, que lo era de Avila.

Bajo la presidencia del Sr. Madrazo (con Federico) celebró anoche junta reglamentaria la real academia de San Fernando, que con motivo de las obras comenzadas en el edificio para su restauración y mejora ha trasladado a la biblioteca de la misma sus reuniones.

Orbay fué la primera que renunció a seguir correspondencia con su antigua compañera.

ga desesperacion pronunciadas por la mujer del notario.

Cerrada ya nuestra edición de provincias la AGENCIA FABRA nos comunica los siguientes TELEGRAMAS:

¿Qué quieres decir? Te he hablado largamente de tu sobrino y no me dices que va a ser tu yerno?

Una joven pálida y llorosa salió a abrirle. - ¿Mr. Levis? - preguntó.

que ofrece ensanchar a sus espaldas la escuela de dibujo de Palma, construyendo una nueva ala de este edificio.

Se acordó aceptar la oferta del Sr. Coll y de las más cumplidas gracias por su despendiendo en pro de las bellas artes.

Y otro oficio de la comisión de monumentos de Santander, recomendando el inmediato despacho del informe sobre proyecto de conservación y restauración del claustro de la colegiata de Santillana, formado por el arquitecto D. Alfredo de la Escalera.

En vista de que el Sr. Barbieri no puede por su situación especial de actualidad admitir el honoroso encargo de organizar e instruir masas corales en la nueva catedral que se trata de fundar en la escuela de Música, la academia aceptó un expresivo informe de la sección correspondiente proponiendo para desempeñar esta cátedra al Sr. Vazquez.

Dióse cuenta del fallecimiento del académico correspondiente de Murcia, D. José Ramón Berenguer, y se levantó la sesión.

Por real orden del ministerio de la Guerra se ha ordenado a los coroneles de los regimientos de zapadores-minadores, que han de consagrarse en estos meses a sus trabajos de escuela práctica, que sin levantar mano hagan todos los estudios y ensayos que sean necesarios, adquiriendo al efecto cuantos útiles y demás objetos consideren precisos para informar, a la terminación de aquellos, de una manera concreta y explicita acerca de los extremos siguientes:

Perfiles más convenientes para las trincheras del campo de batalla; útiles que deben emplearse en la ejecución de las mismas; organización defensiva de todos los obstáculos que puedan encontrarse en un campo de batalla; número y proporciones en que deben entrar los de cada clase, en la constitución de los parques de compañía, batallón o regimiento; uso y división que pueda hacerse entre los útiles portátiles y los de parque ó de reserva; condiciones más adecuadas para su más fácil y económico transporte y presupuesto de los gastos a que ascenderían los de una compañía y los de un batallón.

Las noticias de hoy sobre la salud pública no acusan mayor gravedad. En Monforte han ocurrido en las últimas veinticuatro horas tres defunciones. En Novelda dos invasiones. En Barcelona, sin novedad en las últimas veinticuatro horas.

Ha llegado a Madrid el gobernador civil de Zaragoza. Ha sido denunciado el Graduador de Alicante. El Sr. Silvela (D. Manuel) ha conferenciado esta tarde con el ministro de la Gobernación.

Desde el primero del corriente se está practicando en la dirección de Rentas el ensayo del papel sellado para 1885, con destino a la isla de Cuba. Dicha operación durará hasta últimos de este mes.

En la dirección de Propiedades se efectuará el día 11 del actual la subasta de las obras de reparación que han de efectuarse en la casa de Moneda de Madrid.

El día de hoy en Madrid ha sido como el de ayer, fresco, especialmente por la mañana y a la caída de la tarde. Según las observaciones del óptico señor Grasselli, el termómetro centígrado señalaba: a las siete de la mañana, 11 grados á la sombra; á las doce del día 19, y á las cinco de la tarde 16.

El barómetro indica tiempo variable. Una fuerte depresión, cuyo centro se encuentra en el golfo de Génova, se extiende por toda la región mediterránea. La columna barométrica también desciende en la vertiente occidental, pero las presiones son aún superiores á el valor medio normal.

Los vientos siguen soplando con fuerza del primero y cuarto cuadrante, manteniendo muy baja la temperatura. En nuestra Península el máximo de depresión se encuentra en las costas del Mediterráneo y de Levante. Las presiones extremas son 757 (Cartagena) y 763 mm (Ornse). La temperatura es muy débil, oscila entre 6° (Segovia) y 21° (Málaga).

Vientos fuertes del Norte con lluvias en Barcelona y Pamplona, y mar agitada en la costa cantábrica. Temperatura máxima en Madrid, 17 grados; mínima, 5.

Confiesa la Prensa moderna que el Económico se ha equivocado al asegurar que se había remitido al Consejo Supremo por el ministerio de este último ramo un expediente referente al cuidado del Sr. Antequera; pero nuestro colega aventura el aserto de que se quiere que ese expediente vaya informado de un modo favorable por el Consejo Supremo.

En las provincias de Almería, Badajoz, Barcelona, Burgos, Cáceres, Córdoba, Jaén, Lugo y Murcia se haya terminada por completo la constitución de los mismos, y otro tanto sucede en las principales capitales de las provincias restantes.

El día 13 del corriente se inauguraron las conferencias públicas en el círculo de la Union Mercantil por el Sr. Moret.

Tenemos entendido que el rector de la universidad Central, trata de solicitar de la dirección general de Instrucción pública, la división de las cátedras de derecho político y penal de dicha universidad, agregando dos profesoras y utilizando dos locales más por ser insuficientes los que ahora existen.

Ante un numeroso público dió anoche una interesante conferencia en el círculo Filológico, el erudito epigraphista Sr. D. Bernardino Martín Minguez, como inaugural de las que se propone explicar en dicho centro sobre la «España antigua», según los textos griegos y latinos.

Por el círculo Izquierdista de la calle del Lobo, han comenzado a enviarse ya las comunicaciones á los comités de provincias, citándolos para asistir á la asamblea general del partido que se anunciará en la circular última dirigida á los mismos por el señor duque de la Torre, y firmada por los Sres. López Dominguez, Montero Ríos, Balaguer y Becerra.

Dicha asamblea ó junta general se celebrará á mediados de noviembre próximo, creese que el 15, y por lo extraordinario del hecho se prometen los izquierdistas que ha de revestir excepcional importancia.

La Epoca publica anoche la siguiente importante noticia: «Un telegrama de París, de nuestro servicio particular, nos da cuenta del proyecto del príncipe de Bismark, que de acuerdo con el gabinete francés, intenta reunir en la capital de Alemania un congreso internacional, destinado á resolver lo que ha dado en llamarse la cuestión del Congo».

Este congreso, para el que suponemos serán invitadas todas las naciones que tienen derechos que reivindicar sobre territorios africanos, se fijarán, según nos dice de París quien tiene motivo para estar bien informado, los límites de las posesiones cuya soberanía corresponda á cada nación europea.

Como la cuestión del teatro Real es de aquellas que, por su naturaleza y actualidad, más preocupan la atención pública, debemos decir, como última noticia, que el Sr. Rovira insiste en su propósito de abrir á toda costa y á todo riesgo la temporada del teatro Real del invierno entrante.

El señor conde de Sepúlveda ha salido para El Escorial. Anoché se dió á conocer en la escena del teatro Español un nuevo autor dramático, de altos vuelos y feliz inspiración: el Sr. Salillas, joven que comparte los estudios y práctica de las ciencias medicas con los estudios literarios.

El estreno de Las dos ideas trajo al Español ese público distinguidísimo, conocido por el de los estrenos, amen de infinidad de amigos sinceros, anoche entusiastas admiradores. Solo vamos a dar cuenta del resultado del estreno, del éxito de la obra, pues á demás de ser ajena á esta publicación toda crítica, necesitaríamos para intentarlo, un espacio del que no podemos disponer.

Las dos ideas fue un éxito ruidoso, una obra aplaudidísima desde las primeras escenas, y un alarde de las facultades dramáticas del joven autor, llamado á grandes triunfos en el teatro, si como es de esperar adquiere la experiencia y el convencimiento de los resortes escénicos, cuya falta se observó anoche en el desarrollo de la acción, en el conflicto dramático y en el lineamiento de los caracteres.

La inesperecia dramática hase notado, por lo general, en las primeras obras de nuestros grandes dramáticos, y no es mucho se observase muy á las claras en quien, como el joven autor, pisaba por vez primera las tablas de la escena. En cambio de este reparo que por muchos se oponia, gozabanse todos en aplaudir lo vigoroso y entonado del verso, y los felices pensamientos de que está matizada la obra, tiernisimos al reflejar los maternales acentos y los transportes amorosos y enérgicos, cuando están vaciados en una cabeza tan dura como la del viejo Lizana y un corazon tan seco por el deshonro que sufrió un día.

Por punto general la obra está exenta de ese lirismo tan al uso de algunos autores y tan censurado por las gentes de gusto. La acción se desarrolla en el primer tercio de este siglo, época muy al caso para preparar los efectos dramáticos en que abunda la obra. El público consideró superior el primer acto y el tercero inferior al segundo.

La interpretación de la obra proporcionó al Sr. Vico un éxito ruidoso, coloral. No se puede exigir más á ningún actor. Vico no solo mantuvo su justa reputación sino que la acrecentó, alardeando de sus inabarcables recursos y su indiscutible talento. Bien se lo demostró el público tributándole cariñosísima manifestación de simpatías envuelta en tempestades de aplausos.

Como sentimos no decir lo propio de los demás actores! El público encontró desigualdades en la representación y deficiencias que de propósito no puntualizamos. La Sra. Cirera se esforzó en su cometido y obtuvo muy justos y sinceros aplausos en algunas ocasiones. No tambien dignos de mención la señora Zapatero y los Sres. Fernandez (D. Mariano) y Cirera.

El público llamó á escena al autor al final del primer acto, y repetidas veces al terminar los dos últimos. Al final de la obra hubo una ovacion. Después el público pidió que se adelantase solo el Sr. Vico, para tributarle una manifestación de cariño particularísimo. El general Martínez Campos permanecerá en Madrid pocos días, y viene esclusivamente por asuntos particulares. La falta de noticias políticas es completa en estos días. Un periódico dice ayer que por la dirección general de Agricultura, Industria y Comercio se habia ordenado que la sección corres-

pondiente al instituto agrícola de Alfonso XII dejara de pertenecer al negociado de agricultura y pasara al de comercio.

Hasta la fecha no hay nada resuelto oficialmente, por más que sea cierto que se ha tratado de dicho asunto.

Anoche no se tuvieron noticias sobre la salud pública de Barcelona. Esta falta de noticias es tanto más satisfactoria, cuanto que el gobernador civil habia participado que solo en el caso de ocurrir alguna novedad, telegrafaria lo que hubiese.

El Sr. Vazquez prestó anoche la sesión de la real academia de Ciencias Morales y Políticas. Después del despacho ordinario se procedió al nombramiento de varias comisiones; leyéronse despues varios informes sobre calificaciones de obras remitidas con este objeto por el gobierno, y se acordó, por último, celebrar una junta pública y general en diciembre próximo, en la cual el Sr. García Barzanallana (D. José), secretario de la corporación, leirá un discurso acerca de los trabajos realizados por la academia en el año actual, dando lectura de otro sobre un punto científico, el académico de número señor don Carlos María Perier.

En breve se fundará en Tudela un convento de religiosos de la orden de San Felipe Neri. En la noche del sábado próximo, 11 del corriente, el círculo democrático monárquico dará un banquete á los representantes de los comités del partido en provincias, que asistirán en el día anterior á la inauguración del círculo.

No es exacto que haya llegado á Madrid, como han dicho algunos periódicos, el eminentísimo cardenal Payá; arzobispo de Santiago. A fin de no crear dificultades á la autoridad gubernativa en la persecución de los cuatro ó cinco criminales fugados del penal de Tarragona, no quisimos dar la noticia, que sabiamos perfectamente, de lo ocurrido en una posada de Leganés. Los fugados que en compañía de cuatro mujeres se hallaban dentro de ella, consiguieron burlar la acción de los cinco agentes de la autoridad, que desde Madrid fueron en persecución de los mismos. Detenidos más tarde las mujeres; fueron puestas á disposición del juzgado de Gatafe, por considerárselas encurridoras de aquellos delinquentes.

El señor gobernador no ha cesado en dictar medidas para la captura; que como digimos en la edición de anoche, se verificó ayer tarde. El hecho tuvo lugar en la calle de Segovia, más abajo del viaducto, á donde hábilmente se habia citado á los criminales. A las cinco y media se presentaron en el lugar de la cita los fugados Mora y Peró, y acto continuo se arrojaron sobre ellos los guardias de seguridad, ya citados, quienes les abrazaron imposibilitándoles la acción de los brazos, á fin de que no pudiesen hacer armas contra ellos.

El Juan Moza Lopez, que se hacia llamar Narciso Blanco, habia entregado momentos antes al joven Ezequiel Peró una gran pistola de dos cañones con orden de disparar al que pretendiese prenderles, lo que afortunadamente no pudo realizar. Conducidos los fugados al gobierno civil han sido puestos á disposición del juzgado de guardia, con la pistola, una navajita de matachin y una cartera. Los detenidos se encerraron en tenaz y estudiado silencio negándose á todo lo que pueda facilitar la prision de sus compañeros.

Juan Mora estaba condenado á 27 años de presidio por homicidio y otros delitos graves. Si como se cree los otros fugados caen en poder de las autoridades, este servicio tendrá un desenlace tan feliz como los que se están realizando de algun tiempo á esta parte.

Mañana á las cuatro de la tarde se reunirá en el ministerio de la Gobernación la comisión central de reformas sociales que preside el Sr. Moret. La información oral pública comenzará en la semana próxima, y las audiencias tendrán lugar probablemente en el antiguo paraninfo de la universidad. Las asociaciones obreras de tipógrafos inaugurarán estos importantes trabajos.

Algunos periódicos de oposición dicen anoche que el ministro de Hacienda ha cambiado de criterio, porque con los decretos sobre azúcares pospone en cierto modo los intereses peninsulares, privando al tesoro de mayores rendimientos. No es exacto. El Sr. Cos-Gayon sigue hoy el mismo criterio que expresó el gobierno por boca del presidente, el cual, en su último discurso, declaró que habian de hacerse grandes sacrificios en pro de la isla de Cuba para evitar el estado precario en que se halla.

Esos sacrificios se harán, y ya han comenzado á hacerse con los decretos en cuestión, porque hay que tener con nuestra gran patria el patriotismo de hermanos. Respecto á otras cosas que han de hacerse, y que los periódicos citados dicen no se ha pensando aún en ellas, los decretos dados significan la promesa de que todas se harán.

Bajo la presidencia del general Sr. Arzoz, á cuyo lado estaban los señores Ferrer y Beltran, anoche las sesiones la sociedad Geográfica. Un público ilustrado y numeroso ocupaba el salon de recepciones de la academia de la Historia. El Sr. Fabié, delegado que fué de la citada academia y del gobierno en el congreso de Copenhague, dió una curiosa é instructiva conferencia. Tributo grandes elogios á Dinamarca, donde el amor á la ciencia es una pasión nacional.

Dijo que los pueblos escandinavos quieren competir con España en la gloria del descubrimiento de América, apoyándose en que según los Sagues (poemas escandinavos), llegaron desde el siglo IX colonos á la Groenlandia, y que de allí pasaron á la inmediata costa de America, lo cual suscitó gran debate en el congreso, diciendo, entre otras cosas, que los hermanos Zeni, venecianos, y otros, llegaron á las regiones del Norte. Manifestó que desde el siglo XV se perdió en Europa la noticia de estos descubrimientos; que en el XVI se intentaron viajes á Groenlandia, realizados los cuales en el siglo XVIII, dieron por resultado el encuentro de piedras rúnicas (letra antigua de los escandinavos), características de la civilización de este pueblo.

Pero según el Sr. Fabié, todos estos viajes fueron de una importancia secundaria, porque el hecho indubitable para todo el mundo científico, es positivamente el de que los verdaderos descubridores y civilizadores del nuevo continente, fueron los españoles del inmortal Colón. Otra tesis que sustentó el congreso, manifestó tambien el disertante, fué la de que hombres blancos, no escandinavos, llegaron á America antes que nuestros celeberrimos carabelas, lo cual combatió asimismo el Sr. Fabié en el congreso precedido.

El orador terminó con elocuentes frases, encareciendo y recomendando la gran utilidad de llamar la atención de los españoles hácia el estudio de la geografía, y muy especialmente al de la ciencia americanista, como han dado en llamarle ahora.

El Sr. Fabié fué felicitado. Dentro de breves días se reunirá en San Sebastián la comisión de monumentos históricos y artísticos, presidida por el gobernador, para reunir datos referentes á la bandera de las Navas de Tolosa que existió en Cestona. En las casas de socorro de los diez distritos de esta capital, se ha establecido un guardia permanente, con objeto de recibir los avisos de los fallecimientos de los pobres de solemnidad de las respectivas demarcaciones, cuyo enterramiento es por cuenta de la municipalidad. Concurrida estuvo ayer la exposición Nacional Fabril y Manufacturera que, organizada por el Fomento de las Artes, se está verificando en el Parque de Madrid. Las horas de visitarla son de once de la mañana á cinco de la tarde; y los jueves de tres á cinco de la misma; la brillante banda de artillería que dirige el Sr. Pinedo, ejecutará escogidas piezas, haciendo más agradable la estancia de la concurrencia en aquel ameno paseo.

La Iberia de anoche publica un telegrama tomado del New-York-Herald, en el que se habla nada menos que de una entusiasta recepción hecha en Cayo-Hueso á los titulos generales insurrectos cubanos Gomez, Maqueo, García y Gonzalez, añadiendo que se habian enviado á dicha población bombas y dinamita.

La noticia en realidad nada grave contiene. Los insurrectos de Cuba pueden en pais extraño celebrar los festejos que quieran, pero esto nada implica contra la paz de la isla de Cuba, tanto más cuanto que la última parte del telegrama no es cierta, pues no se han remitido á Cayo-Hueso bombas ni paquetes de ninguna clase.

Se ha dispuesto por la superioridad que cesen en sus cargos, por no exigir ya las necesidades del servicio, el oficial de contabilidad y estadística del lazareto de Port-Bou, un oficial facultativo de la delegación sanitaria del gobierno en el lazareto de Mahon, y el oficial administrativo de la delegación especial de las provincias de Levante. Ayer llovió en Sevilla y en Barcelona. Ayer fué denunciado el periódico el Progreso por un artículo titulado «El desenfreno».

Anoche á las diez se presentó el juzgado de guardia en la redaccion del citado colega, llevándose cuatro números de dicha publicación, únicos que se encontraron. Anoche se recibieron los siguientes telegramas de sanidad: Barcelona, 7 (11:40 n.). Sin novedad. Puigcerdá, 7 (5:10 t.). La salud buena.

Han sido despachados, despues de haber cumplido la cuarentena correspondiente, 41 pasajeros, quedando en el lazareto 36. Port-Bou, 7 (9:25 n.). Desde hoy se imponen aquí siete días de cuarentena. Han ingresado 55 viajeros y han salido 35 cuarentenarios. En cuarentena 187. Salud buena, excepto una corista de la compañía del Real que fué atacada ayer de colico bilioso. Por lo que pueda ocurrir se han tomado precauciones y se ha aislado á la enferma. Cetta, 7 (9:25 n.).

Se puede considerar terminada la epidemia cólerica de esta ciudad. La temperatura baja progresivamente y ningún caso se ha presentado en estos últimos días. - El vice-consul. Desde que se estableció el lazareto de Iruña hasta la fecha, han ingresado en el mismo 3000 cuarentenarios. Ayer ocurrió una defunción del cólera en Tolón.

El parte sanitario que hoy publica la Gaceta dice así: «Provincia de Alicante. - En Elche no hubo ayer invasiones ni defunciones del cólera. En Novelda hubo una defunción y dos invasiones en el campo. En Monforte dos invasiones y tres defunciones.»

Bolsin. Cuatro perpetuo. Contado, 60/25. Fin de mes, 60/30. Operaciones. Poco negocio. Avisos útiles. El sueño un disparate, un imposible. Te confianza. Cuidate mucho; B. B.

ALMACEN DE MANTAS Y COLCHAS, PRECIOS DE FABRICA. Montera, 30, frente al Pasaje. BOLSA DE MADRID. -COTIZACION DEL 7.

Table with 3 columns: Price, Date, and another Price. Includes entries for 'ULTIMOS PRECIOS', 'BOLSA', 'BOLSA DE MADRID', and 'ESPECTACULOS PARA HOY'.

ESPECTACULOS PARA HOY. TEATRO ESPANOL. - 8 1/2. - T. 4.º impar. - Las dos ideas. - Las gracias de Gdagon. ZARZUELA. - (Representaciones de Mad. Judic). - 8 1/2. - F. 4.º de abono. - Turno par. - Chalea y vendre. - La femme a Papa.

APOLA. - 8 1/2. - T. 1.º impar 4.º de seis. - El millage de la Virgen. COMEDIA. - 8 1/2. - F. 5.º de ab. - T. 2.º par. - El positivo. - Crisálida y mariposa. - Intermedio por la ópera. ALHAMBRA. - 8 1/2. - F. 6.º de abono. - Turno 5.º Favorita. VARIETADES. - 8 1/2. - Vivitos y colando. - De la noche á la mañana. - Segundo acto. - La Calandria. ESLAVA. - 8 1/2. - F. 26 de abono. - T. 2.º par. - El bergantín Adelante. LARA. - 8 1/2. - T. 3.º impar. - Lobo y cordero. - Rondó final. - La manzana. - Vivir para ver. NOVEDADES. - 8. - Salis de su esfera. - Sin atadero. - 10. - (con familia).

MARTIN. - 8 1/2. - Los bandos de Villabrita. - Toros en Paris. - La isla de San Basistrán. - Los bandos de Villabrita. TEATRO-CINCO DE PRINC. (plaza del Rey). - 3.º Grande y variado espectáculo en el que tomará parte la incomprendible miss Renovia, Mr. Novarra con su chromo-photo-rama. apañado ilustriado Basier de Korta. Mr. Frankfurt. los apañados baristas Louch y Fox, el pupitar Tony-Grice, y el resto del programa lo compondrán numeros variados y escogidos.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 8 DE OCTUBRE

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones: GRACIA Y JUSTICIA. - Real orden nombrando registrador de la Propiedad de Almadén á D. Bernardino Castilla.

GOBERNACION. - Reales órdenes confirmando la suspensión á los ayuntamientos de Gaguadanos (Cuenca) y Villalobon (Pamplona). FOMENTO. - Real orden disponiendo que la cátedra de piano, vacante en la escuela Nacional de Música y Declamación, se provea por oposición conforme á lo dispuesto en el real decreto de 5 de mayo de 1871.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS: Paris, 7. BOLSA. - Fondos franceses: 3 por 100, 78-10 0/0; 4 1/2 por 100, 108-30 0/0. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 61-00; obligaciones de Cuba, 495-00; consolidados ingleses, 101 1/8. Ultima hora: 4 por 100 exterior, 60 7/8; ídem amortizable, 00 0/0; obligaciones de Cuba, 000.

Londres, 7. Clausura de la Bolsa de hoy: El 4 por 100 exterior español, 60 7/8. Paris, 7. Los periódicos declaran que el fascicul del tratado de Tientsin, distribuido por el gobierno chino, es obra de falsificadores. Sa desmiente el rumor de haber presentado la dimision de su cargo el ministro de marina, Sr. Peyron. Roma, 7. Según el Bollettin oficial de hoy, han fallecido ayer á consecuencia del cólera en Nápoles 27 personas y 86 en las demás provincias. Han sido invadidas 43 personas en Nápoles, y 172 en el resto de Italia. Los trabajos de organización de los comités democráticos-monárquicos de provincias continúan con mucha actividad.

